

ONG Millenium Atacama: La exitosa organización cumple tres años de trabajo humanitario en la región



En entrevista con Diario Chañarillo, José Miguel De la Barra Barraza, Fonoaudiólogo titulado en la Universidad de Chile y con una dilatada trayectoria profesional en las áreas de la salud y educación en nuestra región, artífice y actual Presidente del Directorio de la ONG Millenium Atacama, relata los logros en este corto tiempo de vida de la organización y los proyectos y actividades de sus socios y socias para la comunidad atacameña.

La ONG fue creada con el fin de cumplir labores humanitarias especialmente en ayudas sociales. A tres años de su fundación, la ONG Millenium Atacama es ampliamente reconocida y solicitada tanto en el ámbito público y privado, debido a los significativos aportes humanitarios en este corto periodo de tiempo, además de haber sido parte

de la Mesa Covid de la Seremía de Desarrollo Social y Familia de Atacama, e invitada en abril de este año, en un trabajo conjunto de las Universidades de Atacama y Concepción, para integrar el Concejo Multiactor ERDA (Estrategia Regional de Desarrollo de Atacama), instrumento rector de la planificación regional.

ENTREVISTA

P: Presidente, ¿cómo nace ONG Millenium Atacama?

R: "Se juntaron varios factores, primero la orientación jurídica de un socio fundador abogado, que me planteó la idea y me impulsó a llevar a cabo la iniciativa, dado que para el reconocimiento del Estado, se necesitaban conocimientos administrativos y legales para el cumplimiento de los requisitos. En segun-



Donación de cámaras y monitor para pacientes hospitalizados del Servicio de Neurología del Hospital Regional

do lugar, nos conocíamos los socios y socias

fundadores, existía una empatía natural donde varios ya habían tenido experiencias en ayudas humanitarias individuales o grupales lo que ayudó a fortalecer mucho la Organización y, en tercer término, un alto porcentaje trabajaba en áreas con muchas necesidades como salud y educación. Recuerdo que ingresaron médicos, profesores, enfermeras, ingenieros, publicistas, fonoaudiólogos, trabajadoras sociales, abogados, psicólogas, nutricionistas, tecnólogos médicos, terapeutas ocupacionales, por citar algunos. Junto a dos socios fundadores, a todos los profesionales indicados, previamente les planteamos la idea de manera individual y en un par de semanas, en la primera reunión conjunta, establecimos los parámetros de funcionamiento en cuanto a la elección del Directorio, cumplimiento permanente de normas éticas, explicar la misión y visión de la ONG y tomar debida conciencia del significado que implicaba ser parte de ella. Presentamos finalmente la documentación y en poco tiempo recibimos el reconocimiento del Estado a nuestra Organización. Ese momento fue muy significativo y nos ha potenciado hasta estos días".

P: ¿Qué perfil tienen los socios y socias de la ONG?

R: "Desde la fundación de la ONG, los socios y socias que plantean una idea, proyecto o posible ayuda, conocen que deben venir a la par con soluciones y alternativas concretas para trabajarlas. Evitamos con ello plantear problemas, hacer diagnósticos y ahí quedarnos, nos habríamos transformado rápidamente en una ONG de buenas intenciones pero sin concretar nada, dado que a nivel general, la sociedad castiga tarde o temprano con falta de credibilidad a las organizaciones sociales porque las comunidades esperan resoluntividad frente a los ofrecimientos. En nuestro caso, y lo

digo con propiedad, cada socio o socia en su espacio sabe sus responsabilidades al interior de la Organización, pero además yo diría, que como grupo existe una gran disciplina, donde se solicitan opiniones frente a una necesidad humanitaria que requiere de nuestra intervención, cuadrándonos todos con la mejor propuesta de solución. Por ejemplo, ya en pandemia, recuerdo nos invitaron a ser integrantes de la Mesa Covid, posterior a una ayuda humanitaria que hicimos a la Seremía de Desarrollo Social y Familia de Atacama, para la distribución de alimentos a los lugares con mayor necesidad. En su oportunidad, el Seremi de la época nos hizo parte de



José Miguel De la Barra Barraza
 Presidente del Directorio de ONG Millenium Atacama

Fecha: 26-07-2022
 Medio: Diario Chañarillo
 Supl. : Diario Chanarillo
 Tipo: Entrevistas

Pág. : 5
 Cm2: 455,5
 VPE: \$ 364.412

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida

Título: ONG Millenium Atacama: La exitosa organización cumple tres años de trabajo humanitario en la región

la Mesa Covid de un grupo extraordinario de organizaciones sociales, públicas y privadas de larga trayectoria en la Región de Atacama, Mesa destinada a apoyar a los adultos mayores postrados y a personas en situación de calle. Recuerdo que en el año 2020 se sostuvieron reuniones en pandemia y pudimos conocer y ampliar nuestros contactos de manera significativa. Ello significaba que debíamos tener el debido manejo en relaciones públicas y especialmente un conocimiento de la realidad social de la Región dado que una mala intervención exponía a la Organización ante todo tipo de Organizaciones civiles y públicas”.

P: La ONG ya participó como parte del Concejo Multifactor de la Estrategia Regional de Desarrollo de Atacama?

R: “Sí, ya se inició el trabajo con temas relevantes como Fomento Productivo, sustentabilidad, infraestructura y movilidad, demografía e interculturalidad, planificación territorial y aspectos sociales. Ha sido una experiencia única que afrontamos con la debida responsabilidad como ONG. Haber sido invitados fue una gran noticia, en un trabajo que impulsan las Universidades de Atacama y Concepción y el patrocinio del Gobierno Regional. Es un gran orgullo ser parte en las estrategias para los próximos 10 años de la Región, principalmente en nuestra área, la social, donde tenemos la mayor experiencia.”

P: La ONG realiza costosas ayudas humanitarias, cómo logran financiarlas?

R: “Sabía que como Presidente que al inicio debía inyectar a cada socio o socia la impronta de una ONG con un alto estándar humanitario. Para ello debía cada uno en su círculo laboral o familiar destacar el sentido de la ONG, el promover y practicar valores en la sociedad y tener el debido conocimiento de los problemas sociales. Pero no contábamos con recursos de partida y que tampoco podíamos por nuestros estatutos financiar de nuestros bolsillos las ayudas, por lo que gestionamos primero a nivel comunicacional. En ese contexto, ustedes como medio de prensa escrito, nos concedieron un espacio editorial semanal, lo que nos permitió desde el inicio que la comunidad conociera a nuestros integrantes, por ejemplo, con artículos de salud, de

educación, sociológicos, una innegable ayuda que le permitió a la comunidad medir semana a semana el potencial humano de la ONG.

Posteriormente, como empezaron las solicitudes de ayuda de alto valor, especialmente por la pandemia, iniciamos gestiones ante las Minerías de la Región, que ya visualizaban el trabajo de la ONG. Logramos a corto plazo ser proveedores de Minera Candelaria y Minera Kinross, un gran y difícil logro, como consecuencia de reuniones con directivos de las áreas de Desarrollo Comunitario y conversaciones con propuestas concretas, lo que nos permitió finalmente ser parte de alianzas en donaciones y a la par recibir aportes económicos significativos. Creemos que los más de 300 millones de pesos en ayuda humanitaria que hemos realizado con estas alianzas en estos tres años, ha sido por la seriedad con que hemos establecido cada paso como ONG”.

P: ¿Y cómo seleccionan donde va la ayuda humanitaria?

R: “Participando de cada iniciativa que nos permiten nuestros recursos. Desde la fundación el año 2019, nos insertamos rápidamente en las Campañas humanitarias anuales de Diario Chañarillo, tanto con la donación, junto a una veintena de entidades, de pañales o alimentos no perecibles al Hogar de Ancianos de Copiapó y, en Navidad, con el apa-



Donaciones de Equipos Médicos a los Cefams de la Región de Atacama

drinamiento de hogares de niños con alta vulnerabilidad y, en este contexto, ya conocemos que al iniciar cada año tenemos estas dos campañas humanitarias. Cuando cumplimos con los requisitos para ser proveedores, en alianza con Minera Candelaria se realizaron donaciones al Servicio de Salud Atacama en su Área de Salud Mental, donde entregamos celulares para los profesionales que atienden pacientes en todas las Comunas de la Región de Atacama, a los Cefams de Caldera, Tierra Amarilla y Copiapó entregamos carros de paro y desfibriladores, al igual que con Minera Kinross, que nos permitió realizar una significativa donación de sábanas para las camas del Hospital y ser parte del Proyecto Móvil de Detección Covid a 1.700 personas con la empresa OnStrett y la Seremía de Salud de Atacama. Respecto al Hospital Regional, dentro de las donaciones más relevantes, cada año entregamos útiles escolares para los niños y niñas de

la Escuela Hospitalaria, se donaron laptops y antenas de alta resolutiveidad, que permitió contacto virtual de familiares con pacientes aislados por Covid, y la donación de cámaras y un monitor para la observación las 24 horas desde la estación de enfermería de los pacientes hospitalizados del Servicio de Neurología. Todo lo anterior, debido a que la respuesta a nuestras gestiones de ayuda en recursos es, en general, positiva”.

P: ¿Qué proyectos o actividades tienen en la actualidad?

“Actualmente estamos participando en un Proyecto dirigido a ONGs nacionales llamado “Humanizando la Salud 2022” de

Laboratorio Chile, logramos contar con el patrocinio del Hospital Regional y que si lo adjudicamos, permitirá la implementación de un moderno Atelier de costura para pacientes psiquiátricos severos de la Región, también tenemos en proceso un Proyecto para implementar una Sala de Neurorehabilitación para pacientes neurológicos hospitalizados, con un costo de más de 80 millones. Somos también patrocinadores de un Concurso literario del Programa Red Local de Apoyos y Cuidados para personas con discapacidad junto a la Municipalidad de Copiapó que finaliza en Agosto donde además del patrocinio, uno de nuestros socios Profesor y Magister en Educación, integrará el jurado, y a fin de este mes de Julio realizaremos un operativo oftalmológico junto al Servicio Nacional del Adulto Mayor para los residentes del Establecimiento de Larga Estada de Copiapó, con el patrocinio del Hospital Regional, realizado por la Dra. Oftalmóloga socia de la ONG, y ayudando con ello también a bajar la lista de espera oftalmológica de la Región. También estamos apadrinando a la Escuela

de la Hacienda San Pedro donde en agosto entregaremos artículos y vestuarios deportivos para los niños y niñas, junto con la demarcación de la cancha deportiva para fútbol, vóleybol y básquetbol, pero estamos gestionando más recursos para incrementar el aporte con la reparación de una sala del huerto escolar, y la pintura de alto tráfico y delimitación de la cancha para los diferentes deportes”.

P: Finalmente, cómo se contacta la comunidad para solicitar ayudas o aportes a la ONG?

R: “Es importante recalcar que no realizamos asistencialidades individuales, la ONG como misión son las ayudas sociales de alto impacto. Pero en respuesta a su pregunta, en general, el contacto es a través de nuestros socios o socias, donde les plantean las necesidades y las estudiamos, pero también nos llegan solicitudes a nuestro email ongmillenium@gmail.com, ante lo cual seguimos siempre el mismo protocolo, vemos relevancia social, cantidad de personas beneficiadas, recursos involucrados y resolución”.



Entrega de útiles de aseo para pacientes hospitalizados con vulnerabilidad social